

## El amor de Dios

### Un Estudio de 1 Corintios 13

Todo lo... Parte 2

Todo lo cree

**E**ste hermoso capítulo 13 habla del amor de Dios en general, pero lo hace dentro del contexto de la correcta operación de las manifestaciones **para edificación** de la Iglesia.

1 Corintios 12, 13 y 14 instruyen acerca de la provechosa edificación de los miembros de la Iglesia, los creyentes. De ellos habla 1 Corintios 13:7, y de ellos se espera que se amen de la manera que estamos aprendiendo, para que haya edificación.

1 Corintios 13:7:

Todo lo sufre, **todo lo cree**, todo lo espera, todo lo soporta.

En la Enseñanza anterior estuvimos aprendiendo sobre la primera de las cuatro cláusulas: “todo lo sufre”. Ahora continuamos estudiando las últimas tres. Veremos que, en realidad, el conjunto de “todo lo” de este versículo son, como en el anterior “todo con distinción”. Comenzamos con “todo lo cree”.

7 | **Todo lo** | Sufre ✓  
Cree  
Espera  
Soporta

Si esta expresión fuera literal, no se podría explicar, por ejemplo, esto que Pablo les dijo a los tesalonicenses.

2 Tesalonicenses 2:1-3:

1 Pero con respecto a la venida de nuestro Señor Jesucristo, y nuestra reunión con él, os rogamos, hermanos, 2 que no os dejéis mover fácilmente de vuestro modo de pensar, ni os conturbéis, ni por espíritu, ni por palabra, ni por carta como si fuera nuestra, en el sentido de que el día del Señor está cerca. 3 Nadie os engañe en ninguna manera; porque no vendrá sin que antes venga la apostasía, y se manifieste el hombre de pecado, el hijo de perdición.

Estos versículos advierten sobre las enseñanzas erróneas respecto de la vuelta del Señor, y nos muestran instrucciones imprescindibles:

- No dejarnos mover fácilmente
- No conturbarnos por espíritu ni por palabra
- Que nadie nos engañe en ninguna manera

Si ellos, igual que nosotros, no debían dejarse engañar, entonces no creemos “todo”. En rigor, todo lo sufrimos, creemos, esperamos y soportamos, pero nunca a expensas de la verdad de Dios. No estamos obligados a creer o confiar ninguna mentira ni engaño.



Esto no significa que estamos como con una lupa pendientes y temerosos de que nos estén engañando. No actuamos sospechando de manera continua; sin embargo, somos cuidadosos.

En el Evangelio de Mateo Jesús instruye a sus discípulos a ser cautelosos, sagaces y alertas sin dejar de lado la sencillez que debe caracterizarnos. El contexto de este versículo gira en torno a la persecución, pero de todos modos, provee una útil enseñanza.

#### Mateo 10:16:

He aquí, yo os envío como a ovejas en medio de lobos; sed pues, prudentes como serpientes, y sencillos [akeraios] como palomas.

En el texto griego, “sencillos” significa sin mezcla, exento de materiales extraños, puro<sup>1</sup>. Según Vine Se utiliza metafóricamente en el Nuevo Testamento de lo que es sin doblez, sincero (Mat 10:16: «sencillos»), esto es, con la simplicidad de un ojo sencillo, discerniendo lo que es malo, y eligiendo sólo aquello que da gloria a Dios... ingenuos para el mal...

El Señor instruyó a los suyos a que combinen prudencia con simpleza. No se refiere a que seamos como serpientes en el sentido de que seamos furtivos y venenosos. El Señor insta a los suyos a ser astutos para evitar el peligro que trae aparejado el error. Es una recomendación muy práctica y amorosa para “navegar” por el mundo sin volvemos maliciosos ni crueles, ni ceder a cualquier engaño que niegue la Palabra de Dios. Todo lo creemos... con distinción.

Nos esforzamos por creer lo mejor de las personas y, en ocasiones, ante la duda, es mejor ser agraviado que agraviar a otro.

#### 1 Corintios 6:7:

Así que, por cierto es ya una falta en vosotros que tengáis pleitos entre vosotros mismos. ¿Por qué no sufrís más bien el agravio? ¿Por qué no sufrís más bien el ser defraudados?

Deseamos que, mientras dependa de nosotros, nuestros hermanos estén bendecidos para que nuestro Padre sea alabado con nuestro andar. Por eso nos tratamos mutuamente con el amor de Dios para ayudarnos entre nosotros a madurar, renovar nuestras mentes y servir a nuestro Señor en



<sup>1</sup> Tomado de *theWord*.

amor.

 Hay que recordar que este capítulo 13 de 1 Corintios es el centro, es decir “el corazón” de los asuntos espirituales acerca de los que Dios no quiere que ignoremos.

En 1 Corintios 12, 13 y 14, Pablo se ocupa de la edificación de la Iglesia cuando son operadas las Manifestaciones del espíritu. Tener en cuenta el bien del otro creyente, del hermano, siempre ha de estar presente en nuestras consideraciones.

Al declararle a Pablo que escriba esto aquí junto a los otros “todo lo”, Dios le indica que eso es lo que desea que hagamos. Pero no pide que creamos en alguna mentira ni en quienes repetidamente hayan demostrado haber tomado algún camino de engaño. Nosotros todo lo creemos, pero, a la vez, somos prudentes.



Proverbios 14:15:

El simple todo lo cree; Mas el avisado mira bien sus pasos.

Este versículo es importante para nosotros los que buscamos entender hasta dónde debe extenderse el tener que “creer todo” de las personas. Otras versiones lo han traducido de las siguientes maneras:

El ingenuo cree todo lo que le dicen; el prudente se fija por dónde va.<sup>2</sup>

Cualquiera que es inexperto pone fe en toda palabra, pero el sagaz considera sus pasos.<sup>3</sup>

El simple cree cuanto le dicen; pero el prudente mira bien sus pasos.<sup>4</sup>

Varias versiones traducen de manera similar. En cuanto a la frase “mas el avisado mira bien sus pasos”, la tradujeron: “el prudente se fija por donde anda, ... por donde va, ... por donde pisa”, “vigila sus pasos”, “mira donde pone los pies”.

Nosotros servimos en lo que podríamos llamar un “punto medio” determinado por el amor de Dios que queremos practicar. No creemos todo, pero le damos a la gente “el beneficio de la duda” sin descuidar nuestro andar cauteloso en la Palabra.

Procuramos actuar sabiamente según la Palabra de Dios, y tratamos a todas las personas con confianza, aunque en ocasiones nos expongamos a algún tipo de agravio. Cuando proclamamos el Evangelio, estamos



<sup>2</sup> Nueva Versión Internacional. Tomada de *theWord*.

<sup>3</sup> Versión del Nuevo Mundo de las Sagradas Escrituras. Tomada de *theWord*.

<sup>4</sup> Versión Moderna. Tomada de *theWord*.

trabajando para nuestro Padre y queremos hacerlo a la manera que lo hizo nuestro Señor.

- Habrá veces en las que deberemos trazar una línea, poner un límite.

**Romanos 16:17:**

Mas os ruego, hermanos, que os fijéis en los que causan divisiones y tropiezos en contra de la doctrina que vosotros habéis aprendido, y que os apartéis de ellos.

A esta clase de personas no les creemos todo. Una vez que los “detectamos”, y de que hayamos intentado infructuosa y repetidamente que regresen a los caminos de la Palabra, nos apartamos.

**1 Juan 4:1:**

Amados, no creáis a todo espíritu, sino probad los espíritus si son de Dios; porque muchos falsos profetas han salido por el mundo.

Si no creemos al falso espíritu de profeta, tampoco creemos al profeta. Por eso cuando el versículo 7 dice “todo lo cree”, no significa que estemos obligados a tener algo así como una “credulidad universal indiscriminada”.

**Hechos 17:11-12:**

11 Y estos [los judíos de Berea] eran más nobles que los que estaban en Tesalónica, pues recibieron la palabra con toda solicitud escudriñando cada día las Escrituras para ver si estas cosas eran así.

La mayor nobleza de los creyentes de Berea radicaba en que escudriñaban las Escrituras, para ver si lo que se les había predicado acerca del Señor Jesucristo era como Dios lo había profetizado en Su Palabra. Fue una acción prudente de parte de ellos, que trajo como producto lo que dice el versículo 12.

12 Así que creyeron muchos de ellos, y mujeres griegas de distinción, y no pocos hombres.

Hacemos un juicio, una examinación de la cuestión que sea y, si encontramos que no es creíble, entonces no confiamos. No creemos falsedades como si fueran verdades.

A veces este “todo lo cree” puede significar que hay una inclinación de nuestra parte a creer que las acciones de nuestros hermanos son hechas consistentemente con amor y en verdad. De todos modos, este amor, y nosotros en línea con él, nos gozamos en la verdad.





Tenemos una auténtica predisposición a confiar en nuestros hermanos, no formamos parte de una “cacería de brujas”. Tampoco es el caso de que analicemos como “con un catalejo” cada cosa que nuestros hermanos dicen o hacen.

Nunca hay que perder de vista el contexto de este precioso capítulo, que básicamente es: el camino más excelente que nos muestra Pablo acerca de cómo operar las Manifestaciones del espíritu y conducirnos en la Iglesia para que haya crecimiento.

### Todo lo espera

1 Corintios 13:7:

Todo lo sufre, todo lo cree, **todo lo espera** [elpizo<sup>5</sup>], todo lo soporta.

**P**uede que haya alguna confusión porque aquí se utiliza la palabra “espera”, que proviene del griego *elpizo*, que se usa también para “la Esperanza del creyente”.

Hebreos 6:18:

Para que por dos cosas inmutables, en las cuales es imposible que Dios mienta, tengamos un fortísimo consuelo los que hemos acudido para asirnos de la **esperanza** [elpis] puesta delante de nosotros.

Esta Esperanza, cuyo desarrollo comienza con la trompeta<sup>6</sup>, es de ciertísima concreción pues depende de nuestro Padre. La esperanza de la que habla 1 Corintios 13:7 es la que necesitamos tener para con los demás.

En la Esperanza de la vuelta de nuestro Señor no dudamos ni cesamos, no se extingue, no depende de nosotros. Pero esta de 1 Corintios 13, es esperanza aplicada a las personas, no a la vida en el futuro Reino.

Los Diccionarios de griego Bíblico la traducen: buscar, esperar, tener esperanza. Hay un Diccionario que dice que significa: Esperar, aguardar, esperar en alguien o en algo<sup>7</sup>. Es importante que entendamos que esta palabra no siempre se relaciona con la vida en el Reino de Dios, sino que es usada también al respecto de las personas.

<sup>5</sup> *Elpizo* proviene de *elpis* que a su vez proviene del primitivo ἐλπίω *élpo* (esperar con anhelo, por lo general con placer). Este sitio dice que su definición es: expectación (abstracto o concreto) o confianza. Tomado de: <https://logosklogos.com/strongcodes/1680>. Nov2025.

<sup>6</sup> 1 Tesalonicenses 4:16.

<sup>7</sup> Pabón de Urbina, José M. *Diccionario Manual Griego-Español*. Biblograf, Barcelona, España. 1980. Pág. 196.



1 Timoteo 3:14:

Esto te escribo, aunque tengo la **esperanza** [el/pizō] de ir pronto a verte.

1 Timoteo 6:17:

A los ricos de este siglo manda que no sean altivos, ni pongan la **esperanza** [el/pizō] en las riquezas, las cuales son inciertas, sino en el Dios vivo, que nos da todas las cosas en abundancia para que las disfrutemos.

2 Juan 1:12

Tengo muchas cosas que escribiros, pero no he querido hacerlo por medio de papel y tinta, pues **espero** [el/pizō] ir a vosotros y hablar cara a cara, para que nuestro gozo sea cumplido.

3 Juan 1:14:

Porque **espero** [el/pizō] verte en breve, y hablaremos cara a cara.

Estos son algunos usos de esta palabra griega que no se aplican a tener Esperanza en Dios, en la vuelta de Su Hijo a buscarnos. Esta esperanza se refiere a Pablo esperando ir a ver a Timoteo, a los ricos poniendo su esperanza en la riqueza, etc. Hay un versículo que a la luz de esperar en las personas nos dice mucho.

2 Corintios 8:3-5:

3 Pues soy testigo de que con agrado han dado conforme a sus fuerzas, y aun más allá de sus fuerzas, 4 pidiéndonos con muchos ruegos que les concediésemos el privilegio de participar en este servicio para los santos. 5 Y no como lo **esperábamos** [el/pizō], sino que a sí mismos se dieron primeramente al Señor, y luego a nosotros por la voluntad de Dios.

Pablo, refiriéndose a las iglesias de Macedonia, dice que dieron más de lo que los Apóstoles “esperaban”. Pablo “todo lo esperaba” también de los corintios, pero ellos no llegaron a satisfacer esa esperanza que él tenía.

Además de sufrir y soportar a las distintas iglesias, Pablo creía y esperaba en los que habían sido colocados por el Señor a su cuidado. Su confianza estaba basada en el trabajo del Señor en nuestros hermanos y en que ellos permitieran ese trabajo<sup>8</sup>.

Filipenses 1:3-11:

3 Doy gracias a mi Dios siempre que me acuerdo de vosotros, 4 siempre en todas mis oraciones rogando con gozo por todos vosotros, 5 por vuestra comunión en el evangelio, desde el primer día hasta



<sup>8</sup> Puede estudiar las Enseñanzas de la Clase *La acción de Dios en el creyente*.

ahora; 6 estando persuadido de esto, que el que comenzó en vosotros la buena obra, la perfeccionará hasta el día de Jesucristo; 7 como me es justo sentir esto de todos vosotros, por cuanto os tengo en el corazón; y en mis prisiones, y en la defensa y confirmación del evangelio, todos vosotros sois participantes conmigo de la gracia. 8 Porque Dios me es testigo de cómo os amo a todos vosotros con el entrañable amor de Jesucristo. 9 Y esto pido en oración, que vuestro amor abunde aun más y más en ciencia y en todo conocimiento, 10 para que aprobéis lo mejor, a fin de que seáis sinceros e irreprensibles para el día de Cristo, 11 llenos de frutos de justicia que son por medio de Jesucristo, para gloria y alabanza de Dios.

En varias ocasiones Pablo expresa su confianza y esperanza en los hermanos.

### 2 Corintios 2:3-4:

3 Y esto mismo os escribí, para que cuando llegue no tenga tristeza de parte de aquellos de quienes me debiera gozar; confiando en vosotros todos que mi gozo es el de todos vosotros. 4 Porque por la mucha tribulación y angustia del corazón os escribí con muchas lágrimas, no para que fueseis contristados, sino para que supieseis cuán grande es el amor que os tengo.

### 2 Corintios 7:16:

Me gozo de que en todo tengo confianza en vosotros.

Esperamos siempre lo mejor de nuestros hermanos. Nos vamos educando en la Palabra de Dios para ir adquiriendo los “modos” del amor de Dios, entonces ofrecemos al mundo las acciones amorosas que aprendemos en la Biblia, una de las cuales es “todo lo esperamos”.

## Todo lo soporta

### 1 Corintios 13:7:

Todo lo sufre, todo lo cree, todo lo espera, **todo lo soporta** [*hypomenō*].

Finalmente aprendemos de la Palabra de Dios que Su amor todo lo soporta. Esta palabra proviene del verbo *hypomenō*. Las definiciones<sup>9</sup> de esta palabra según algunos Diccionarios son: quedarse bajo (detrás), i.e. permanecer, quedarse; figurativamente resistir, i.e. soportar (pruebas), tener entereza, perseverar.

7 | Todo lo

Sufre ✓  
Cree ✓  
Espera ✓  
Soporta



<sup>9</sup> Tomadas de Vine, Thayer y Strong en eSword.

Mateo 10:22:

Y seréis aborrecidos de todos por causa de mi nombre; mas el que **persevere** [*hypomenō*] hasta el fin, éste será salvo.

2 Timoteo 2:10:

Por tanto, todo lo **soporto** [*hypomenō*] por amor de los escogidos, para que ellos también obtengan la salvación que es en Cristo Jesús con gloria eterna.

Otras acepciones, de las mismas fuentes, son morar bajo, significa permanecer en un lugar en vez de abandonarlo... perseverancia bajo una pesada carga, Perseverar, mantenerse firme, resistir, aguantar, padecer, sufrir, quedarse,... quedarse bajo (detrás), i.e. permanecer, quedarse; figurativamente resistir, i.e. soportar (pruebas), tener entereza, perseverar.

1 Pedro 2:20:

Pues ¿qué gloria es, si pecando sois abofeteados, y lo **soportáis** [*hypomenō*]? Mas si haciendo lo bueno sufrys, y lo **soportáis** [*hypomenō*], esto ciertamente es aprobado delante de Dios.

Santiago 1:12:

Bienaventurado el varón que **soporta** [*hypomenō*] la tentación; porque cuando haya resistido la prueba, recibirá la corona de vida, que Dios ha prometido a los que le aman.

El amor de Dios es un amor que exhibimos cuando renovamos nuestra mente<sup>10</sup>, y es parte del andar de la nueva naturaleza. Esa exhibición se produce a medida que nos percatamos de que somos y hacemos lo que la Palabra de Dios dice que somos, y podemos hacer.

Muchos de nosotros podemos sufrir, creer, esperar y soportar todo o mucho, pero... ¿por cuánto tiempo? Una de las grandezas de este amor es que nunca se da por vencido. En este sentido es como el perdón. ¿Cuántas veces extiendo mi amor y perdón a mis hermanos?<sup>11</sup>

Mateo 18:21-22:

21 Entonces se le acercó Pedro y le dijo: Señor, ¿cuántas veces perdonaré a mi hermano que peque contra mí? ¿Hasta siete? 22 Jesús le dijo: No te digo hasta siete, sino aun hasta setenta veces siete.

Decir 490 veces es una manera de decir que “siempre” perdonamos a nuestros hermanos, pues nadie lleva una cuenta de cuántas veces perdonamos a cada uno de los que conocemos. No llevamos un “libro de



<sup>10</sup> El Dr. V. P. Wierwille lo llamaba: el amor de Dios, en la mente renovada en manifestación.

<sup>11</sup> Puede estudiar la Enseñanza N° 165 *El perdón – El brazo extendido del amor de Dios*.

guardia" o una bitácora para anotar lo que consideramos que son ofensas que nos cometen y perdonamos. Tampoco anotamos, en el mismo supuesto libro, todas las veces que nosotros somos los ofensores.

Permanecemos fielmente en nuestra resolución de amar como lo hizo nuestro Señor y como lo hace nuestro Padre. La manera más didáctica para nuestro aprendizaje y práctica es prestar atención a lo que Dios nos enseña en toda la Biblia.

Haciendo una autocrítica, ¿podemos decir que realmente todo lo sufrimos, creemos, esperamos y soportamos de nuestros hermanos? Nuestra honesta respuesta es muy importante porque a eso somos invitados por Pablo. El Apóstol, en obediencia a Dios nos está mostrando un camino más excelente para que andemos.

7 | Todo lo

Sufre ✓  
Cree ✓  
Espera ✓  
Soporta ✓

Recordemos que todo este capítulo fue colocado en medio de los asuntos espirituales<sup>12</sup>: dones, ministerios y operaciones y su uso apropiado en la Iglesia para edificación. La evidencia del discipulado<sup>13</sup> (y un signo de madurez espiritual y de mente renovada) no es tanto lo bien que hablemos en lenguas, o profeticemos, o la operación de la manifestación que sea; sino el amor que nos tengamos los unos por los otros 



Marcos 16:15

#### Nota del Editor

Revisión: Equipo de Ediciones de la Palabra de Dios sobre el mundo.

Esta Enseñanza fue compartida por Eduardo Di Noto desde la Oficina de Servicio el domingo 1 de febrero de 2026.

Toda cita de la Escritura utilizada en esta obra, es tomada de La Biblia Reina - Valera 1960<sup>14</sup> a menos que se señale otra versión.

Las palabras resaltadas dentro del Texto Bíblico indican un énfasis especial añadido por el autor, siendo que el texto de la Biblia aquí utilizado no tiene letras resaltadas.

Cada vez que se haga mención de una palabra en idioma griego, ésta será escrita en minúscula cursiva (Ej.: *atomos*). Si se tratara de una palabra hebrea o aramea, será escrita en mayúscula cursiva (Ej.: *YARE*). En ambos casos podría utilizarse la palabra raíz, así como cualquier otra forma gramatical de esa palabra en representación de la familia de palabras.

Debido a que los paréntesis se utilizan en el Texto Bíblico, cuando dentro de un versículo se inserte alguna nota del autor, ésta estará colocada [entre corchetes] para distinguirla.

<sup>12</sup> 1 Corintios 12:4-6.

<sup>13</sup> Puede estudiar la Enseñanza N° 783 *El amor de Dios – El rasgo distintivo del cristianismo*.

<sup>14</sup> *La Santa Biblia Antiguo y Nuevo Testamentos, Antigua Versión de Casiodoro de Reina* (1569) Revisada por Cipriano de Valera (1602) Revisión de 1960. Sociedades Bíblicas Unidas, 1993



Todas las citas de fuentes externas se anotarán en esta otra tipografía para diferenciarlas del resto. Asimismo, cuando la cita de la fuente sea de mayor longitud que la representada en este trabajo, se resumirá así: “...” indicando que hay más información disponible para consulta en dicha fuente.

Cuando se haga referencia a los antiguos Textos griegos o hebreos, la misma se hará según los textos correspondientes presentados en *e-Sword* de Rick Meyer, o *theWord* de Costas Stergiou. Asimismo las definiciones de palabras en los idiomas “Bíblicos” cuya fuente no se mencione, son tomadas de las definiciones dadas por Strong, Vine, Mickelson, Swanson, Tuggy y otros; todos tomados de los programas mencionados.

Las notas al pie de página son una parte integral y necesaria de este Estudio. Tienen el propósito de documentar, respaldar, ampliar, aclarar o reforzar el tema que esté bajo análisis.

Esta obra somete a consideración del lector el tema que trata. Es, en alguna manera, un punto de partida que propone, orienta y, desde ya, concluye con lo que el autor ha estudiado de las Escrituras, de lo cual ofrece aquí los resultados. No obstante, la Palabra de Dios, es simplemente inagotable. El único que no necesita revisión es Dios mismo y, por ende, Su Palabra según fuera originalmente inspirada. Pero nuestro conocimiento y entendimiento de las distintas maravillas presentadas en esta magnífica Revelación de Su Voluntad, siempre han de ser sometidos al escrutinio<sup>15</sup> del estudiante Bíblico.

Es entonces, el presente trabajo, una ayuda; un aporte; una fuente de consulta, referencia y estudio de la Palabra de Dios. La obra está lejos de pretender ser la única, o la más sobresaliente que exista en su tipo; no posee eminencia sobre ninguna otra ni es autoridad última sobre el tema. La Palabra de Dios es de exclusiva autoría del Padre Celestial, por lo cual se constituye en la única fuente de conocimiento verdadero, y de autoridad inapelable.

Para poder entrar a nuestros canales de Enseñanzas, Recursos de Estudio y Anuncios, simplemente copie alguna de las siguientes direcciones y péguela en su navegador.

<http://www.palabrasobreelmundo.com.ar>  
<https://www.facebook.com/palabrasobreelmundo>  
<https://www.instagram.com/clickdedistancia/>

Siempre a un **click** de distancia.

¡Dios lo bendijo, lo bendice y lo bendiga en el nombre de nuestro Señor Jesucristo!



<sup>15</sup> Hechos 17:11